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Форум объединил различные 
программы, победившие в отбороч-
ных конкурсах «А ну-ка, первокур-
сник!», которые прошли в каждом 
вузе области. Форум проходил в нес-

колько этапов. Вначале ребята по-
участвовали в эстафете «Точка 
старта». Мероприятие проходило в 
легкоатлетическом манеже «Дина-
мо», где наши студенты заняли                      
2-е место. 

Затем в холле ОКЦ студенческая 
молодежь развернула интерактив-
ные площадки. Предлагали новые 
п р о е к т ы  и  и н и ц и ат и в ы .  Н а ш 
университет представлял волонтер-
ский отряд «Экосфера» строительно-
го факультета, занявший 1-е место в 
Республиканском экологическом 
мероприятии «Мы заботимся – 2023». 

С о с т о я л а с ь  т а к ж е  а к ц и я                             
«За дело», где были показаны 
видеоролики.  Мы заняли 1-е место.

Самой искрометной частью 
форума стали творческие выступле-
ния команд первокурсников. Им  надо 
было удивить жюри за 15 минут. 

Мы предложили свою версию 
сказки о Снежной королеве, с которой 
выступили студенты факультета ПГС. 

Кроме представителей этого 
факультета в составе нашей команды 
выступали также студенты механичес-
кого, строительного и факультета УПП. 

По решению жюри лучшими стали 
первокурсники ГГУ имени Ф. Скорины. 

А мы победили в номинациях 
«Лучший актер», «Лучшая актриса». 
Ими стали студенты 1-го курса 

факультета ПГС Валерий Тетерюков 
и Алина Крупенич (на снимках).

Вот что сказала Алина, игравшая 
роль Снежной королевы:

– Я долго вживалась в роль.                        
В некоторых моментах было сложно, 
особенно когда королева злилась. 
Нравилось играть с партнером. 
Валерий, исполнявший роль Кая,  
очень доброжелательный, общи-
тельный. На сцене ОКЦ я видела 
много талантливых ребят. Здорово, 
что со многими познакомилась, что 
приняла участие в этом конкурсе!   

Пальма первенства досталась 
нам также в номинации «Юмор-
драйв». 

Отдельно мне хотелось бы отме-
тить болельщиков нашего уни-
верситета, особенно студентов 
механического факультета.

Мы видели,  как готовились наши 
ребята, как волновались. И они –  
большие молодцы!

Ñ Íîâûì ãîäîì è Ðîæäåñòâîì!Ñ Íîâûì ãîäîì è Ðîæäåñòâîì!Ñ Íîâûì ãîäîì è Ðîæäåñòâîì!

ДОБРА ВСЕМ, МИРА И ОПТИМИЗМА!ДОБРА ВСЕМ, МИРА И ОПТИМИЗМА!ДОБРА ВСЕМ, МИРА И ОПТИМИЗМА!
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ЗИМНЯЯ РАДУГА 
УДИВЛЯЛА  ТАЛАНТАМИ
XXVI областной форум студенческих талантов «Зимняя радуга» 

прошел в ОКЦ.

Борис РЯБЦЕВ, 
заведующий студенческим клубом  

им. заслуженного деятеля культуры 
Республики «Беларусь» О. С. Коваля.

Фото Елены БЕЛОУС

В ГГТУ имени П. О. Сухого прошел областной межвузовский этап 
республиканского проекта  «100 идей для Беларуси».

100 ÈÄÅÉ ÄËß ÁÅËÀÐÓÑÈ

Студенты нашего университета 
представили 4 проекта: «Концепция 
«Железнодорожный профилакторий» 
д л я  т у р и с т и ч е с к о й  о т р а с л и 
Республики Беларусь»  Ричарда  Икаки 
и Максима Быкова (механический 
факультет); «Устройство для смены 
рабочего канта рельсовых плетей со 
скреплением СБ» Данилы Богданова и 
Романа Глушакова (механический 
факультет); «Макет для оказания 
п е р во й  м ед и ц и н с к о й  п о м о щ и 
«Остановка кровотечения при помощи 
жгута» Дмитрия Томашука и Глеба 
Кирильчик а  (ВТФ) ;«Историк о -

политические клубы как элемент 
сохранения исторической памяти в 
учреждениях высшего образования» 
Д е н и с а  Ш у го в а  и  А л е к с а н р а 
Никитина (ФЭБТ).

Финалистами стали проекты Да-
нилы Богданова и Романа Глушакова; 
Дениса Шугова и Александра Ники-
тина.

Они и будут представлять свои 
проекты на республиканском этапе. 

Игорь КОЗОРОЗ,
начальник отдела магистратуры 

и студенческой науки

НАМ 40 ЛЕТ
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Время творческих побед,Время творческих побед,
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Коллективу – 40 лет,
Время творческих побед,

Время жить и рассуждать,
Лучше всех соображать,
Планы все осуществить,

И любить, мечтать, творить.

Андрей БЕЛОУС, 
ведущий инженер-программист 

ЦИС и ТО

слова оставили невероятное слова оставили невероятное 
впечатление: их искренность и впечатление: их искренность и 
глубина тронули каждого.глубина тронули каждого.

С л о в а  бл а г о д а р н о с т и  о н С л о в а  бл а г о д а р н о с т и  о н 
адресовал нашим родителям.адресовал нашим родителям.

– Это они привели вас сегодня в – Это они привели вас сегодня в 
этот зал, они вложили в вас всю свою этот зал, они вложили в вас всю свою 
любовь и заботу, вдохнув в вас любовь и заботу, вдохнув в вас 
талант. А далее вам предстоит талант. А далее вам предстоит 
строить свое будущее, писать строить свое будущее, писать 
и с т о р и ю  с т р а н ы ,  –  г о в о р и л и с т о р и ю  с т р а н ы ,  –  г о в о р и л 
Александр Григорьевич.   Александр Григорьевич.   

Беспокойство Президента за Беспокойство Президента за 
Беларусь и нашу молодежь, за наше Беларусь и нашу молодежь, за наше 
будущее чувствовалось в каждом его будущее чувствовалось в каждом его 
слове.слове.
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Юбилей у центра информационных систем и технического обеспечения
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Памятные события уходящего годаПамятные события уходящего годаПамятные события уходящего года

Хорошо помню тот день, когда нас, выпускников, пригласили в Минск на Республи-
канский бал. А до этого нам, 14 студентам страны, Глава нашего государства Александр 
Григорьевич Лукашенко вручил награды – Благодарности Президента Республики 

Беларусь. Еще  свежо  в  памяти  то  волнение. 
Такая награда – большая честь и большая ответ-             

ственность. Ее я удостоена за отличную учебу, активное 
участие в научной работе, республиканских и междуна-
родных научно-практических конференциях и форумах.

Слова благодарности Президента укрепили мое 
желание совершенствоваться: я учусь в магистратуре  по 
моей специальности «Бухгалтерский учет, анализ и аудит».

Нахожу время и для любимого хобби – по-прежнему 
занимаюсь в народном ансамбле танца «Полесские зори».

Буду стараться оправдывать доверие Александра 
Григорьевича и стремиться  отлично учиться и работать 
на благо родной Беларуси.

Удостоена Благодарности Президента

Защита кандидатской диссертации

Первое место в конкурсе «АрхНовация-2023»

Для меня  самое памятное событие – участие в Республиканской универсиаде по 
дзюдо. Соревнования на республиканском уровне всегда очень трудные, массовые, 
запоминающиеся. Проходили они в Минске, а точнее на 
крупнейшей спортивной базе страны по подготовке 
национальных команд «Стайки». 

В соревнованиях приняли участие более                         
300 спортсменов из 30 вузов страны. 

Наша команда успешно выступила и заняла                        
1-е место в своей группе вузов (юноши), а девушки – 
3-е.  Я занял третье место в личном первенстве и 
выполнил норматив кандидата в мастера спорта. 

Эту победу я разделяю с моим тренером, заведующим 
кафедрой физического воспитания и спорта  
Владимиром Николаевичем Осяниным. Он много 
душевных сил и старания вложил в мою подготовку.                                 
На спартакиаду меня сопровождал и во всем 
поддерживал старший преподаватель кафедры тренер 
Юрий Викторович Колеснев, за что я ему безмерно 
благодарен.

Я также постоянно ощущал поддержку руководства 
факультета – декана Натальи Анатольевны Кекиш и ее заместителя Владимира 
Николаевича Кирика. Большое им спасибо!

А далее предстоит упорная работа над собой, новые соревнования. Буду 
стараться. Даниил КОЛОСОВ (УА-21)

Стал кандидатом в мастера спорта

Диана КЛИМЧЕНКО (ПА-21) 

Архитектурные дисциплины бесконечно интересно исследовать, это очень масш-
табная область, которая объединяет абсолютно  все  сферы  человеческой  жизни.  

Она учит работе с пространством, понимание 
которого помогает делать выводы о прошлом, менять 
настоящее и прогнозировать будущее. Поэтому  наша  
группа в составе автора этих строк, а также Анастасии 
Кузнецовой, Дарьи Ловецкой, Егора Прусенка  решила 
обратиться к дворцу Горваттов в Наровле. Сам дво-
рец сейчас находится в разрушенном состоянии,               
и  мы решили его реконструировать, создав макет.     
При его создании возникали разные эмоции от 
радости воссоздания исторического здания до боли 
его нынешнего состояния. По завершении макети-
рования мы вдохнули в него новую жизнь,  воздав его 
былое величие. 

Узнав,  что наш макет участвует в конкурсе,  мы 
были очень рады тому, что еще больше людей 
узнает об этом дворце и его истории. В областном 
этапе макет занял 2-е место, он прошел на 

республиканский этап,  где  получил 1-е место и диплом 1-й степени. 
В Национальном центре художественного творчества детей и молодежи 

состоялось торжественное награждение победителей и призеров Республиканской 
выставки-конкурса детского творчества «АрхНовация-2023». Нас наградили 
памятными сувенирами и настольными календарями с фотографиями лучших работ 
конкурса.

Хочу выразить благодарность нашему руководителю проекта старшему 
преподавателю Ирине Викторовне Руденковой, а  также организаторам данного 
мероприятия, так как во время процесса создания макета дворца смогла 
ознакомиться с архитектурным наследием  Беларуси.

Татьяна ХОХЛЯКОВА, магистрантка

Работа над кандидатской  диссертацией – это огромный труд. Но я рад, что 
эта задача  оказалась мне по плечу, хотя и потребовала небывалого упорства. 

Процесс написания  был непростым,  ведь 
за это время два раза изменилось название 
кафедры  и ее состав. Пользуясь случаем, 
хочу поблагодарить их заведующих: к. т. н., 
доцентов А.  А. Михальченко,  С.  А.  Аземшу. 

На этом сложном пути были преодолены 
многие трудности. Например, сложность 
выбранной темы, защита в другом вузе и 
огромный объем данных (приложение к 
диссертации составило более 550 страниц).

Хочу выразить глубокую благодарность 
моему научному руководителю – Денису 
Васильевичу Капскому (кстати, я у него 
первый ученик,  доведший работу до 
логического завершения),  д. т. н., замести-
телю председателя Высшей аттестацион-
ной комиссии Республики Беларусь и по 
с о в м е с т и т ел ь с т в у  г л а в н о м у  н а у ч н о м у  с о т р уд н и к у  Н а у ч н о -
исследовательского центра дорожного движения филиала БНТУ «Научно-
исследовательский  политехнический  институт». 

Основное направление работы было связано с разработкой и внедрени-
ем методики прогнозирования аварийности с минимальной ошибкой 
прогноза.  В итоге она составила менее 20 %(!), а полученная методика 
позволила учесть влияние более 60 параметров дорожного движения. 
Кстати, минимизация потерь в дорожном движении – одна из основных 
задач, которая и  была поставлена перед научным сообществом респуб-
лики.

Дмитрий ХОДОСКИН,
доцент кафедры «Управление автомобильными перевозками  

и дорожным движением», к. т. н.

Наши юбилярыНаши юбилярыНаши юбиляры

Жизнь прожить – не поле перейти

У Василия Даниловича богатая 
военная биография. Я лишь останов-
люсь на некоторых ее моментах. 

В первый же день своего участия в бою 
он был ранен. В ноги попали несколько  
минных осколков. Началось заражение, 
боец был отправлен в Воронеж в 
госпиталь, располагавшийся в здании 
бывшего пединститута. Из-за возникшей 
угрозы захвата Воронежа всех раненых 
эвакуировали  в Астрахань. 

После выписки из госпиталя его в 
звании младшего сержанта направили 
в Сталинград, где формировалась 
отдельная рота связи.

– Потом роту отправили в Краснодар 
для получения и сопровождения 
имущества связи для фронта, – 
вспоминал  Василий Данилович. –  В это 
время обстановка под Сталинградом 
осложнилась, обратный путь был 
отрезан и командование приняло 
решение оставить роту на Северокав-
казском фронте. Мы получили задание 
ликвидировать все линии связи и пешим 
ходом прибыть к месту новой дислока-
ции.  При ликвидации линий мы 
потеряли почти полностью 4-й взвод, а 
нашу роту считали погибшей. 

По прибытию к месту дислокации мы 
были направлены на отдых и доуком-
плектование к северу от Сухуми. Затем 
из Сухуми были отправлены в Иран. 
Когда возникла угроза прорыва немцев к 
Грозному, находившиеся в Иране части 
были переброшены на подкрепление к 
Грозному. 

В это время В. Д. Потапенко был 
контужен, он потерял слух, и появились 
провалы в памяти. Он был отстранен от 

к о м а н д о в а н и я  отд ел е н и е м ,  н о 
оставался в нем рядовым бойцом и 
нештатным консультантом по техничес-
кой части нового командира отделения. 

Постепенно  восстанавливал ось 
здоровье.

В это время появилась на вооруже-
нии высокочастотная связь, начали 
формироваться войска правитель-
ственной связи, включившие роту, в 
которой служил Василий Данилович. 
При этом роту перебрасывали на 
разные участки фронта, прикрепляя к 
разным армиям и  с оединениям 
различных родов войск в зависимости 
от ситуации. 

Его боевой путь пролегал че-
рез Украину, Польшу, Германию. 
Дошел до Берлина.  Из-под 
Берлина два взвода и техник 
высокочастотной связи вместе с 
т а н к о в о й  к о л о н н о й  б ы л и 
переброшены в Прагу, где его и  
застало  окончание войны.

В. Д. Потапенко награжден 
орденом Отечественной войны                     
II степени и десятью медалями, в 
их числе «За оборону Кавказа», 
«За взятие Берлина», «За осво-
бождение Праги», «За победу 
над Германией в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.» 
и другими медалями. 

В 1958 году Василий Дани-
лович окончил Харьковский 
политехнический институт.                    
В этом же году начал работать в 
БелИИЖТе. Он работал на 
кафедре «Электротехника» 
старшим преподавателем с июня 
1958 по декабрь 1983 года. На его 
счету 24 научные работы. 

Его помнят на кафедре, 
факультете и университете. Его 
часто навещают студенты, 
курсанты и преподаватели.  

31 декабря 2023 года исполняется 100 лет ветерану 
Великой Отечественной войны Василию Даниловичу  ПОТАПЕНКО. 

Светлана КИСЕЛЕВА,
заместитель декана 

по воспитательной работе 
электротехнического факультета 

Ректорат, профком, деканат электротехнического факультета, коллектив кафедры «Электро-
техника» сердечно поздравляют Василия Даниловича с вековым юбилеем и желают ему крепкого 
здоровья  и благополучия.

È ÑÅÃÎÄÍß Â ÑÒÐÎÞ

Родился он в г. Гомеле  в 
семье учителей. Мама пре-
подавала химию и биологию, а 
отец – историю в железнодо-
рожном техникуме.  

К началу войны Ростислав 
Романович окончил только пять 
классов, а затем с мамой и 
младшим братом был эвакуи-
рован в Саратовскую область, 
где они прожили три года. Мама 
работала директором школы, в 
которой он закончил 6, 7 и 8-й 
классы. Отец остался в Гомеле и 
стал одним из руководителей  
Гомельского подполья. Погиб в 
июне 42 года на явочной 
квартире. В честь него назвали 
улицу в нашем городе.

1 августа 44-го года семья 
вернулась в освобожденный 
Гомель. После окончания 
школы Ростислав Романович 
поступил на исторический 
факультет БГУ им. В. И. Ленина, 
выдержав огромный конкурс. 

Он вспоминал, что учиться 
б ы л о  т я ж е л о .  З а н я т и я 
начинались в 17 часов и 
д л и л и с ь  д о  п о л у н о ч и .
В общежитии жили в комнатах 
по 28 человек. Все пять лет 
студенты ходили с постоянным 
чувством недоедания.

 – Хоть времена были 
тяжелые, – говорил  Ростислав 
Романович, – но в студенческой 
жизни было много культурных 
событий:  песен ,  танцев , 
театральных постановок. 

Уже в университете Ростислав 
Ро м а н о в и ч  п р о я в и л  с е б я  к а к  
общественник – был  секретарем 
к о м с о м о л ь с к о й  о р г а н и з а ц и и  
факультета. Как одного из активных 
студентов в декабре 1947 года его 
приняли в ряды Коммунистической 
партии Советского Союза. 

После окончания университета и 
аспирантуры он вернулся в родной 
Гомель. Первым местом работы стал 
Гомельский пединститут, где он 
преподавал философию 17 лет. Потом 
36 лет трудовой деятельности были 
связаны с БИИЖТом – БелГУТом, с 
кафедрой «Философия, история и 
политология». 

Студентам Ростислав Романович 
запомнился к ак  очень  яркий и 
талантливый лектор. Выпускники до 
сих пор вспоминают его вдохновенные 
и содержательные лекции. Последние 
несколько лет он читал не только 
философию, но и курс Великой 
Отечественной войны, специально 
попросил вести эту дисциплину, 
поскольку считал это своим долгом 
перед  отцом и  е го  по гибшими 
товарищами. Очень любил свою 
работу и студентов, до сих пор 
поддерживает дружеские отношения и 
связь с выпускниками разных лет.

И хоть Ростислав Романович 
официально завершил свою практику 
преподавания, он не забывает родную 
кафедру, на которой сохранено его 
рабочее место. 

В  родном городе  Ростислав 
Романович снискал почет и уважение 
за свою активную общественную 
позицию, просветительскую деятель-
ность, воспитание подрастающего 
поколения в духе патриотизма, 
национальной гордости, сохранения 
памяти о Великой Отечественной 
войне, о погибших за Великую Победу.

Родная кафедра от всей души 
поздравляет любимого Ростислава 
Романовича с этой значительной датой! 
Желаем ему крепкого здоровья, 
душевного тепла, крепости и бодрости 
духа. 

Ростиславу Романовичу Тимофеенко, ветерану БелИИЖТа  – БелГУТа исполнилось 95 лет.

Елена КИРИЧЕНКО, 
заведующая кафедрой «Философия, 

история и политология», 
кандидат философских наук

Ректорат, профком, деканат факультета экономики и бизнес-технологий, коллектив кафедры 
«Философия, история и политология» поздравляют юбиляра и желают ему крепкого здоровья, благопо-
лучия, светлого настроения.

ÂÑÒÐÅ×ÀÅÌ ÃÎÄ ÇÅËÅÍÎÃÎ ÄÅÐÅÂßÍÍÎÃÎ ÄÐÀÊÎÍÀ
Стихия наступающего года – дерево. Оно  придает знаку выносливость и стремление к переменам. Символизм у 

дерева просто роскошный – это перспективные начинания, рост, развитие, успех. То есть год предоставляет нам 
огромные возможности. Как и дерево, вы также сможете буквально взлететь вверх в своём развитии и получить 
желаемое в нужной сфере, надо  только правильно действовать. Но стоит учитывать, что без должного ухода дерево 
может завять. 

Дракон предстоящего года любит громкое веселье, но ценит крепкие семейные узы. Для встречи нового 
года подойдут любые варианты, даже если вы находитесь на работе, в дороге или в командировке.

Можно пойти в гости или в ресторан. Главное – чтобы к бою курантов на вашем лице светилась лучезарная улыбка.
 Хорошо, если компания будет большая: из родных, близких, друзей, знакомых или коллег. Чтобы праздник был веселым и 

запомнился, подумайте заранее о веселых мероприятиях. Например, провести веселые конкурсы с вознаграждением в виде 
сладостей, сувениров или объятий. 

Дракон любит все яркое, блестящее и сияющее, поэтому стоит обратить внимание на переливающиеся ткани, стразы, 
камни, люрекс. Желательно насыщенные цвета и все оттенки зеленого и золотого, красного и фиолетового.

В  грядущем  году стоит ждать много хорошего: приятных перемен, встреч, решения многих проблем. 2024-й год 
обязательно должен быть таким! Ведь тут добавляет свое влияние и цвет – зеленый.

(Подготовлено по материалам интернет-изданий)
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